



INMIGRACIÓN Devoluciones exprés en la frontera franco-italiana **P6**



CIENCIA ¿A quién mataría (como mal menor) el coche autónomo? **P30**

Casado eleva la tensión política al llamar golpista al presidente

Sánchez da por rota toda relación con el líder del PP si no se retracta de sus ataques en el Congreso

ANABEL DÍEZ, Madrid

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, dio ayer por rota la relación con Pablo Casado después de un bronco debate en el que el líder del PP le acusó de ser “responsable y partícipe del gol-

pe de Estado que se está perpetrando en España”. Sánchez insistió en que rectificara: “Si no retira que yo soy un golpista, usted y yo no tenemos nada más que hablar”. Y Casado respondió con lo que apenas pareció un matiz: “Usted es responsable de no atajar el golpe al Estado que se está dando en Cataluña”.

El incidente dispara la tensión entre las dos principales fuerzas políticas del país. El enfrentamiento se produce a pesar de que PP y PSOE estarían obligados a entenderse en el caso de que el Ejecutivo volviera a activar el artículo 155 en Cataluña. Sánchez apoyó hace un año la aplicación de esa medida, por primera vez en democracia, por el Gobierno de Rajoy. El jefe del Ejecutivo no descartó que ese recurso al 155 fuera necesario, y ese escenario exigiría, reconoció, “un amplio consenso parlamentario”. Fuentes de La Moncloa aclararon que se da por rota la relación con Casado, pero no con el PP.

La intervención de Casado también irritó a dirigentes independentistas. “El señor Rajoy nos metería en la cárcel, pero usted nos fusilaría”, dijo Joan Tardà, de ERC. **PÁGINA 16**



LA SONRISA DE CARMEN ALBORCH SE APAGA. La exministra de Cultura, que destacó por su fuerza y su alegría, falleció ayer a los 70 años. En la imagen, en Valencia en 2010. / JESÚS CISCAR **PÁGINAS 32 Y 33**

Suiza bloqueó cuentas por los sobornos españoles a Arabia Saudí

ÓSCAR LÓPEZ-FONSECA
ELENA G. SEVILLANO, Madrid

Las autoridades suizas bloquearon en 2017 cuatro cuentas bancarias utilizadas para el pago de supuestos sobornos al Gobierno de Arabia Saudí por parte de la empresa pública española Defex para la exportación de material bélico. El juez de la Audiencia Nacional José de la Mata solicitó esta medida tras detectar movimientos de fondos relacionados con comisiones ilegales de uno de los principales implicados en la trama de corrupción. El empresario intentó sin éxito impedir que la información llegara a la justicia española. **PÁGINA 18**

Las autonomías preparan planes de contingencia ante el caos de las hipotecas

J. SÉRVULO GONZÁLEZ, Madrid

Las comunidades autónomas están preocupadas por las consecuencias de la decisión del Tribunal Supremo sobre quién debe pagar el impuesto sobre las hipotecas. Los consejeros de Hacienda temen una avalancha de reclamaciones a sus oficinas tributarias si el alto tribunal admite el carácter retroactivo y les obliga a retornar los pagos en una factura multimillonaria. Preparan planes de contingencia. **PÁGINA 44**

Justicia quiere penalizar a los bancos que pleitean por cláusulas suelo

El Gobierno quiere penalizar con costas judiciales más elevadas a los bancos que insisten en acudir a los tribunales con casos de cláusulas abusivas, alargan los procesos contra los clientes con recursos y colapsan los juzgados especializados. El plan del Ministerio de Justicia necesitará el apoyo del Congreso. **PÁGINA 43**

Hallados sendos artefactos explosivos en los domicilios de Obama y Clinton

Y. MONGE / S. POZZI
Washington / Nueva York

El hallazgo de una serie de “artefactos potencialmente explosivos” enviados a las residencias de la ex primera dama Hillary Clinton y del expresidente Barack Obama desató ayer la alarma en Estados Unidos, a solo dos semanas de las elecciones legislativas. Los dispositivos, enviados por correo postal, son similares al encontrado el lunes en la mansión del magnate George Soros. Donald Trump condenó los hechos: “La amenaza política no tiene cabida en EE UU”. **PÁGINA 2**

La OTAN responde a Moscú con maniobras a gran escala en el Ártico

B. DE MIGUEL / A. GONZÁLEZ
Bruselas

La OTAN desplegará desde hoy en Noruega a unos 50.000 militares de 31 países en las mayores maniobras desde el final de la Guerra Fría, como las calificó el secretario general de la Alianza, Jens Stoltenberg. La elección de una zona disputada como el Ártico, próxima a Rusia, y con la participa-

ción de dos países invitados como Suecia y Finlandia, recelosos de Moscú, enmarca estos ejercicios en la tensión entre Occidente y el Kremlin. El ejercicio probará la “capacidad de recuperar la soberanía de un aliado, en este caso Noruega, tras un acto de agresión armada”, dijo Stoltenberg. Un mensaje, añadió, para “cualquier potencial adversario”. **PÁGINA 4**